

Cette page peut être consultée en ligne à l'adresse <https://racingstub.com/articles/18647-six-garcons-plein-davenir>

Six garçons plein d'avenir

★★★★★ (3 notes) 📅 13/05/2021 09:15 ↻ Au jour le jour 🕒 Lu 5.214 fois 👤 Par athor 💬 5 comm.



Le latéral gauche Maxime Bastian © mediasoc

Malgré un contexte sportif général propice à la morosité, le Racing mise sur son avenir et a récemment fait signer un premier contrat professionnel à six joueurs de la génération 2001. Un signe de la montée en puissance de sa formation. Portraits de ces jeunes pousses.

Chaque année, la date est espérée ou redoutée dans tous les centres de formations de France. Au 30 avril, les directeurs et entraîneurs de ces structures reçoivent un à un les joueurs pour leur annoncer leur désir ou non de poursuivre une saison de plus. Pour les joueurs de 19 ans, généralement en dernière année de contrat stagiaire, le couperet est encore plus rude, c'est le contrat professionnel ou la sortie. Au Racing, cette étape est à nouveau pleinement entrée dans les mœurs depuis l'agrément du centre de formation en 2017, qui permet au club de faire signer des contrats aspirants et stagiaires, afin de « sécuriser » ses meilleurs jeunes éléments. Si des contrats professionnels ont été signés avec des joueurs issus de la politique de post-formation (Fofana, Simakan, Aaneba notamment), par anticipation avec des jeunes convoités par ailleurs (Besic, L.Keita), ou à l'issue de contrat stagiaire (Botella, Lebeau), aucune génération n'avait alors donnée autant de néo-pros que la génération 2001. Celle-ci est l'une des premières qui a pu bénéficier des premiers effets de la montée en puissance du centre de formation, mais elle s'est également illustrée sur le terrain. En 2017/2018, sous la houlette de Stéphane Guedet, l'équipe déjoue les pronostics en se hissant en tête de son groupe du championnat U17 Nationaux, grâce à un jeu offensif et plaisant. En quart de finale des play-offs, le Racing butte sur le Rennes de Camavinga, Rutter, Truffert et toute sa génération dorée, mais laisse entrevoir un beau potentiel.

Promus en U19 Nationaux, puis rapidement en équipe réserve grâce à la volonté des formateurs d'intégrer au plus tôt les jeunes au niveau sénior, en N3, ces joueurs ont malheureusement vu leur parcours être chamboulé par l'arrêt des compétitions deux saisons de suite, au printemps puis à l'automne 2020. Néanmoins, chacun a su se montrer à son avantage, soit durant les quelques matchs officiels disputés soit durant les matchs amicaux organisés contre d'autres centres de formation. Malgré ce contexte, le Racing a donc proposé un contrat professionnel de trois saisons à [Alexandre Pierre](#), [Marvin Senaya](#), [Maxime Bastian](#) et [Nordine Kandil](#), ainsi qu'un contrat d'un an (avec un option de deux saisons supplémentaires à lever avant fin mars 2022) à [Noé Sommer](#) et [Omar El Manssouri](#), à la grande satisfaction de [François Keller](#), directeur du centre et entraîneur de l'équipe réserve : « *notre centre de formation tourne désormais à plein régime et il est normal de le valoriser.* »

[Alexandre Pierre](#)

Juillet 2020, la grave blessure de [Matz Sels](#) rebat les cartes dans la hiérarchie des gardiens. [Eiji Kawashima](#), parti comme numéro 3 et potentiel titulaire en équipe réserve, devient numéro 2 derrière [Bingourou Kamara](#). Le Racing doit donc chercher un numéro 3, qui deviendrait le titulaire du poste en National 3. Et lors du premier match de préparation face à Haguenau le 1er août, deux gardiens, nés en 2001, sans club sont mis à l'essai : [Alexandre Pierre](#), qui sort d'une expérience à Angers, et Fei-Hong Faham, ancien de Boulogne et de Dijon. Le premier est le plus convaincant et signe un contrat stagiaire d'une saison. Passé donc par Angers en 2019/2020, Pierre a également porté le maillot de Laval auparavant. Rapidement, il endosse comme prévu le rôle de titulaire avec l'équipe réserve (6 matchs en championnat, 2 en coupe du Grand Est), tout en s'entraînant au quotidien avec les pros. Les soucis physiques de Kamara vont également lui permettre de s'asseoir à huit reprises sur le banc en L1. En quelques mois à peine, [Alexandre Pierre](#) est donc passé d'une période sans club à un contrat pro qui lui permettra de devenir le gardien numéro 3 du Racing la saison prochaine.

[Marvin Senaya](#)

Neveu de Junior, attaquant international togolais (35 sélections et une participation à la coupe du monde 2006) et fils de Yao, arrière gauche lui aussi international (20 sélections, avec trois CAN disputés), [Marvin Senaya](#) n'a pas manqué d'exemples lorsqu'il a débuté le foot dans sa ville natale de St-Louis, là où son père a achevé sa carrière sportive, avant de se reconvertir comme cadre dans une société de sécurité. Arrivé au Racing à l'été 2016, après un passage de deux saisons au FC Mulhouse, celui qui évolue essentiellement comme ailier droit va peu à peu glisser vers le poste de latéral droit, surtout à partir de la saison 2018/2019 avec les U19. Dès cette saison-là, il effectue quelques apparitions aux entraînements de l'équipe réserve, et est même titularisé en coupe du Grand Est en décembre 2018. En 2019/2020, il débute à nouveau avec l'équipe des U19 (6 matchs, 2 buts), mais s'impose finalement à l'étage du dessus, en N3, devenant le titulaire du poste de latéral droit, à la place de la recrue [Cawdy Williams](#). Une progression linéaire, qui lui a également permis de s'entraîner régulièrement avec l'équipe de [Thierry Laurey](#) et même d'apparaître à trois reprises sur une feuille de match de L1.

Attaquant reconverti, [Marvin Senaya](#) a donc un profil de latéral droit offensif, avec des qualités de vitesse et d'explosivité. Sa technique défensive, notamment dans la couverture, doit encore progresser, tout comme son engagement dans les duels, mais il a le potentiel pour devenir un vrai latéral moderne, dans une équipe tournée vers l'avant.

[Maxime Bastian](#)

Né à Saverne, où il a débuté le foot dans le club local, [Maxime Bastian](#) a rejoint le Racing à l'âge de 10 ans, au moment même où le club repartait après son dépôt de bilan, et a donc vécu de l'intérieur la reconstruction totale du centre de formation, avec quelques jolis coups d'éclat, comme ce titre de champion de France U13 en 2014. Fixé très tôt au poste de latéral gauche, Bastian est titulaire indiscutable chaque saison, faisant toujours preuve de régularité et de fiabilité pour ses entraîneurs. En 2018/2019, il réalise ainsi une saison pleine avec les U19 Nationaux (20 matchs, 1 but), tout en faisant ses débuts avec l'équipe réserve. Et dès l'année suivante, il profite du départ d'[Oussama Falouh](#) pour intégrer définitivement la troupe de [François Keller](#), avec 15 matchs de N3 et 4 en coupe du Grand Est (compétition durant laquelle il s'est illustré par [un but magnifique](#)). Mieux encore, à l'été 2019, il est titularisé par [Thierry Laurey](#) lors d'un match amical de l'équipe première [face à l'UNFP](#). Cette saison avait débuté sur la même lancée, la défenseur était le joueur le plus utilisé de l'équipe réserve avant l'arrêt du championnat.

Joueur fiable et sérieux, [Maxime Bastian](#) est un latéral gauche complet, appliqué défensivement et capable d'apporter le danger offensivement, grâce à une belle qualité de pied gauche. Sa marge de progression se trouve sans doute dans sa capacité à maintenir son niveau tout au long d'une rencontre.

[Noé Sommer](#)

Haut-Rhinois comme [Marvin Senaya](#), [Noé Sommer](#) a lui aussi rejoint le Racing en 2016, après avoir débuté le foot à Wittelsheim puis aux SR Colmar. Milieu au profil de relayeur/meneur de jeu, il compense son physique frêle et léger par une grosse qualité technique et une intelligence de jeu supérieur à la moyenne. Toutefois, chaque saison, Sommer a dû cravacher pour faire son trou, ne partant jamais comme un titulaire évident. Lors de la saison 2018/2019 par exemple, avec les U19 Nationaux, il ne joue que 3 rencontres lors de la phase aller, avant de disputer 11 des 13 matchs de la phase retour et de s'imposer définitivement à ce niveau. En guise de cerise sur le gâteau, il participe à son premier match avec la réserve, en entrant en jeu fin mai contre Raon l'Etape. La saison suivante est celle de la confirmation, avec 11 titularisations (pour 2 buts) en U19, mais aussi 7 apparitions (1 but) avec la réserve. Appelé avec les pros lors de la préparation estivale, sans toutefois participer aux matchs amicaux en raison d'une blessure, il est également apparu sur la feuille de match lors du déplacement à Reims. Discrètement, [Noé Sommer](#) est donc parvenu à se faire une place au niveau sénior, et compte bien essayer de convertir son contrat pro d'un an en bail longue durée.

Numéro 10 lorsqu'il était plus jeune, Sommer semble aujourd'hui plus à l'aise dans un rôle de relayeur, avec la mission de bonifier les ballons pour orienter le jeu offensif. Doté d'une technique très propre mais aussi d'une capacité à éliminer balle au pied, comme il a pu par exemple le démontrer sur la pelouse de Colmar en septembre dernier, où il était aligné à un poste inhabituel de milieu offensif gauche.

[Omar El Manssouri](#)

Originaire de Koenigshoffen, El Manssouri a, comme [Maxime Bastian](#), rejoint le Racing juste après le redémarrage du club dans le monde amateur. Joueur spectaculaire, dribbleur invétéré, c'est un joueur offensif polyvalent, capable d'évoluer sur les deux côtés. Pas toujours titulaire lors de sa première année avec les U19 en 2018/2019 (14 apparitions), on pouvait lui reprocher un déchet assez important et une difficulté à se montrer décisif devant le but. Néanmoins, ses qualités de percussion restent très utiles pour créer des brèches, et dès la saison suivante, il s'impose plus régulièrement au point d'intégrer l'équipe réserve (8 matchs, 2 buts en N3, en plus des 9 matchs pour 2 buts en U19). Comme Bastian, il a également eu l'occasion d'apparaître en équipe première lors du match amical [face à l'UNFP](#) en août 2019, inscrivant même le but de la victoire sur un beau service d'Ounahi. Cette saison, [François Keller](#) avait semble-t-il à l'idée de l'essayer comme piston droit dans un système à trois défenseurs centraux, comme lors de la préparation estivale. Peut-être une corde de plus à l'arc d'[Omar El Manssouri](#).

Joueur déroutant, El Manssouri est un ailier, plutôt côté droit, pour déborder sur son pied fort. Excellent dribbleur, très vif sur ses premiers mètres, il possède une réelle capacité d'élimination en un contre un. Bref, un joueur spectaculaire, mais qui doit encore travailler sur sa lucidité et l'emploi à bon escient de sa qualité technique.

[Nordine Kandil](#)

Difficile de trouver un joueur plus lié au Racing que [Nordine Kandil](#). Originaire du quartier de la Meinau, à quelques dizaines de mètres du stade [Jean-Nicolas Muller](#), il n'a en effet connu que le RCS puisqu'il y a signé sa première licence à l'âge de cinq ans. Depuis des années, Kandil est le genre de joueur qu'un spectateur remarque dès les premières minutes d'un match. D'abord, par son gabarit bien en dessous de ses coéquipiers, mais ensuite, et surtout, par sa qualité technique assez extraordinaire. Le milieu offensif est, comme El Manssouri, un vrai dribbleur, doué avec les deux pieds mais il a su également faire de sa petite taille une force, en développant une capacité d'évitement le rendant insaisissable. Élément clé des U19 Nationaux lors des saisons 2018/2019 (23 matchs, 6 buts) et 2019/2020 (12 matchs, 4 buts), des pépins physiques ont retardé son éclosion avec l'équipe réserve. Kandil n'est au final apparu qu'à 13 reprises en National 3, mais jamais sur un match entier. Son profil atypique et son manque d'expérience au niveau sénior peuvent laisser penser qu'il est aujourd'hui encore loin de l'équipe première, mais ses qualités pures, sa motivation et son envie de progresser peuvent l'aider à combler ce fossé. Et les spectateurs des matchs de jeunes qui se sont levés sur certaines de ses actions n'attendent que de le voir réussir.

athor